
令和元年市議会第３回定例会（９月）
市政に対する一般質問通告一覧（個人質問）

日　　時 時　間 質　問　者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

9月4日 60分 佐久間久良 1 ゴミの環境・施設整備等について

（水） 議員 2 (仮称)子育て交流センター及び子育て支援について

午後１時 3 大網駅利用の利便性について

4 県道及び市道の道路管理について

5 事務報告より

9月4日 60分 秋葉好美 1 選挙の投票率について

（水） 議員 (1) 7月21日行われた参議院選挙について

午後２時 ① 本市の過去の推移と比較して、今回の投票率について

(2) 18歳、19歳の投票率について

(3) 期日前投票所について

2 再生可能エネルギーについて

(1) 太陽光発電の設置に対するガイドラインについて

(2) 反射光や反射熱の対応について

(3) 業者への対応について

3 大網駅前ロータリーについて

(1) 渋滞解消対策について

(2) 駅前広場への進入する車両台数について

(3) 今後の大網駅前整備について

4 大網白里市の地域文化について

(1) デジタル博物館について

(2) 公共施設等の利用について

5 交通不便地域について

(1) はまバスについて

(2) 今後の見直しについて

9月4日 60分 蛭田公二郎 1 水道

（水） 議員 (1) 水道料金値下げを求める市民の声について

午後３時 (2) 統合・広域化をどう進めていくか

2 市民の足の確保

(1) 乗合タクシーについて

① 近隣市町の「乗合タクシー」の現状について

② 本市でも乗合タクシー運行の検討を

(2) 障がい者の足の確保

① 社会福祉協議会の「移動援助」の廃止について

② 福祉タクシーの助成

(3) 道路の路面標示などの補修について

① 市と公安委員会の棲み分けについて

② 補修の頻度などについて

③ 補修の予算について

(4) その他公共交通に関連して

3 市有バスの運行基準について

(1) 「運行基準」変更をどのように周知されたか

(2) 利用許可の線引きについて

4 防災対策

(1) 避難情報について
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令和元年市議会第３回定例会（９月）
市政に対する一般質問通告一覧（個人質問）

日　　時 時　間 質　問　者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

① 避難情報の市民への周知

② 避難指示と緊急避難場所開設について

③ 緊急避難場所の優先順位について

④ 避難指示の地域について

⑤ 「避難場所」の避難の範囲について

(2) 自主防災組織について

9月5日 60分 北田宏彦 1 「第6次総合計画」について

（木） 議員 (1) 市民参加の取り組みについて
午前10時 ① 市民アンケートの内容及び実施状況について

② 各種団体意向調査、市民懇談会などの内容と進め方に
ついて

(2) 進捗状況及び今後のスケジュールについて

2 次期総合戦略の策定について
(1) 国では第2期総合戦略を本年12月までに策定する方針と聞

くが、本市の総合戦略策定の取り組み状況について伺い
たい

(2) 第6次総合計画と次期総合戦略の関連性について

3 都市整備について

(1) 大網駅南地区整備構想の進捗状況について

4 農業行政について

(1) 農業用用排水路の整備について

① 多面的機能支払交付金の運用基準の見直しについて

② 柳橋地先の農業用排水路の整備について

5 消防・防災行政について

(1) 消防施設整備計画における整備の進捗状況について

① 車両及び消防機庫の更新、建替え状況について

② 消防水利の充足率について

③ 過去１５年間の予算措置状況及び整備状況について

④ 今後の整備方針について

(2) 土砂災害警戒区域内の斜面崩落対策について

① 市内の対象地は何カ所あるか

② パトロール及び点検の実施状況について
③ 危険対象地の崩落対策工事等の実施状況及び今後の

計画について
④ 崩落対策工事費の公費負担について

6 教育行政について

(1) 児童虐待について

① 本市の状況について

(2) 登下校時の子供たちの安全確保について

① 本市の状況について

(3) 学校給食費等の徴収に関する公会計化の推進について

① 本市の対応について

7 ふるさと納税について

(1) 本市の受入れ額の状況について

(2) ふるさと納税指定制度における本市の対応について
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令和元年市議会第３回定例会（９月）
市政に対する一般質問通告一覧（個人質問）

日　　時 時　間 質　問　者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

9月5日 60分 森建二 1 教育、子育て支援について
（木）
午前11時

議員 　子育て支援と教育は、市が目指す「住みたい・住み続け
たいまち」づくりに欠かせない政策であると思う。現在、
そしてこれからの施策について伺う。

(1) みどりが丘「(仮称)子育て交流センター」について

(2) 「子育てサポートブック」について

(3) 2020年より始まる「プログラミング教育」について

(4) 公立学校への空調設備(エアコン)設置状況

2 保健・福祉行政について
　市の財政再建のためには、「未病」、「ピンピンコロ
リ」に代表される、健康づくり施策が欠かせない。また、
元気な高齢者に活動の場所を提供していく事も重要と考え
る。以下伺う。

(1) 現在市が進めている健康づくり施策は
(2) 小中学校、幼児教育現場における「フッ化物洗口」につい

て

(3) 市民活動支援センターについて

3 観光、移住政策について
　観光誘致、移住政策はわが市の最重要課題と考えます。
賑わいづくりのために何が必要なのか。以下伺う。

(1) シティプロモーションについて

(2) 観光、移住向け施策、フェア等への出展など

(3) 千葉市のシェアサイクル実証実験について

4 学校プール等の管理について
　佐倉市では学校プールを全廃し民間への委託を目指して
実験を進めている。目指す「プール像」は、屋外市民プー
ル２カ所をＰＦＩ（民間資金活用）などの手法で屋内・温
水プールへと改修し、通年利用。学校とプール間の移動は
送迎バスで実施。水泳指導は民間委託し、指導の質向上を
図るとの事。以下伺う。

(1) 市内小中学校のプールの概要
(2) 費用を民間委託にした場合、管理運営費用は低廉になりう

るか

(3) 夏季の学校プール開放に向けて

5 市長事務報告について

9月5日 60分 小倉利昭 1 防災対策について
（木）
午後１時

議員 (1) 各種の防災訓練が予定・実施されているが、それぞれの概
要を説明頂きたい

(2) 今後に向けて訓練内容をどう考えるか

2 子育て支援について
(1) （仮称）子育て交流センター建設工事の工程管理はいかが

か

(2) 指定管理者の公募について

3 保健事業について

(1) 風疹の抗体検査及び予防接種の受診状況について
(2) 妊娠期から子育て期にわたる相談や支援を行う「子育て世

代包括支援センター」を設置するとしているが、進捗状況
はどうか
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令和元年市議会第３回定例会（９月）
市政に対する一般質問通告一覧（個人質問）

日　　時 時　間 質　問　者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

4 スマートインターチェンジについて
(1) 3月24日の開通後、5ヶ月が経過したが、利用状況の推移は

どうか
(2) 本市とのアクセスが向上し、交流人口の増加や企業の進出

が期待されるところだが、何らかのきざしが見えているか
5 白里海岸公園の管理について
(1) 白里地域の人口減少に伴い、同区域内の公園利用頻度が減

少傾向にあるようだが、今年度の年間管理費の金額と内容
を説明頂きたい

(2) 今後の維持管理をどのように考えるか

6 小中学校の空調設備について
(1) 大網小・瑞穂小・増穂小・白里小の4校については9月まで

に設置が完了するとのことだが、進捗状況はどうか

(2) 残る小・中6校は、6月中に設計業務が完了する予定となっ
ていたが、現在の状況はいかがか

(3) 熱源方式を当初のガスから電気に変更した根拠を具体的に
説明頂きたい

7 道路維持管理について
(1) 昨年の夏、国道128号バイパスにおいて突然、路面が隆起

する事故が発生したが、原因は何であったか

(2) 国道、市道を問わず、同様の事故が発生する可能性はない
か。また、この事案に対し、日常の巡回・点検を行ってい
るか

(3) 市道における通常の巡回・点検はどの位の頻度で行ってい
るか

(4) 市道の補修・改修工事を必要とする路面状態はどのような
場合か

(5) 今年度内の補修・改修予定箇所、延長距離はどれくらいか
9月5日
（木）

60分 山田繁子
議員

1 市の文化遺産である十枝の森を歴史的観光資源として生か
す整備の取り組みについて

午後２時 (1) 十枝の森の駐車場確保について

(2) 現在、市が管理している付近の環境整備について
(3) 帰山荘の老朽化と今後の活用対策をどのように考えている

のか

2 環境整備による安全対策について
(1) 主要地方道山田台大網白里線は草木が道路沿いにはみ出し

歩行者が危険である。今後の対応について

(2) 危険を伴う市道に覆いかぶさっている樹木の枝切りによる
安全確保について

3 公共施設のバリアフリー化の推進について

(1) 市役所本庁舎のエレベーターの設置について

4 交通不便地域の対応策について

(1) コミュニティバスの利活用について

5 市長の事務報告より

9月6日 60分 黒須俊隆 1 子どもの貧困対策について

（金） 議員 (1) 子どもの貧困状況

午前10時 ① 本市での実情について
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令和元年市議会第３回定例会（９月）
市政に対する一般質問通告一覧（個人質問）

日　　時 時　間 質　問　者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

② 現状の把握方法や市や学校等での取り組み

③ 全国調査と本市の体制について

(2) 子ども食堂について

① 本市での取り組み状況

② 市民協働事業の状況について

③ 新たに市民が取り組みを行う場合の市の支援について

(3) その他の支援

① フードバンクについて

② 教材や教育用品について

2 指定管理者選定について

(1) 評価点はどのように決めるのか

(2) 価格の評価点が与えるその他の項目の評価点への影響

(3) 価格上限をなぜ決めないのか

(4) 30分程度のプレゼンで評価できるのか

(5) なぜプレゼンを傍聴制限するのか

3 小中学校エアコンについて

(1) 季美の森小学校はなぜ価格が高いのか

(2) 個別方式は検討したのか

4 市長事務報告について

9月6日 60分 前之園孝光 1 認知症対策について

（金） 議員 (1) 本市における認知症対策の取り組みについて

午前11時 (2) 成年後見制度の利用状況について

(3) 介護サービスの情報をまとめた「認知症ケアパス」の作成

2 民生委員・児童委員の現状と課題について

(1) 民生委員・児童委員の役割と実績について

(2) 研修の実績について

(3) 社会福祉協議会との連携について

3 社会福祉協議会の役割と今後の取り組みについて

(1) 社会福祉協議会の役割と実績

4 区長の役割と公民館の現状について

(1) 区長の役割と人数について

(2) 地域の公民館の役割と数について

(3) エアコンの設置などについて

5 シルバー人材センターの役割と今後の取り組みについて

(1) シルバー人材センターの役割と実績について
6 (仮称)子育て交流センターの建設状況と今後の運営につ

いて

(1) 指定管理者制度の導入について

7 プログラミング教育について

5


